

Association La Bourse à Dés

Bilan de la présidence, bilan moral, rapport d'activités 2022 – 2023

Je soussigné Hadrien Dominault, président de l'association La Bourse à Dés, certifie que les informations contenues dans ce bilan sont authentiques et sincères.

Valeurs de l'association

L'association La Bourse à Dés a pour objectif de promouvoir la pratique du jeu de société et de rôle auprès du grand public. Elle prône également les valeurs de respect, d'inclusion et tiens à donner à ses bénévoles les moyens d'acquérir de nouvelles compétences et d'accomplir leurs projets.

Rapport avec l'environnement - Relations internes

L'association a décidé d'assumer de plus en plus sa volonté de proposer un espace sûr et respectueux en étant accessible et inclusive. Nous sommes convaincus qu'il est important de préserver des lieux de respect et d'égalité contre la montée des pensées et des actes réactionnaires. Nous ne pouvons bien entendu pas garantir qu'il n'y aura jamais de problèmes au sein de l'association, mais nous nous engageons auprès de vous à réagir dans le bon sens en cas d'incident.

Rapport avec l'environnement - Relations externes

L'association est toujours membre de la FFJDR, qui apporte son soutien en matière administrative et de communication. Ce partenariat est précieux et nous avons encouragé cette année les associations autour de nous à adhérer.

Enfin côté professionnels La Bourse à Dés entretiens toujours un contact avec diverses structures ludiques de Grand Poitiers comme le Labo de Merlin, Excalibur, la Ludibririe, le Baffalou, la Taverne du Geek et plusieurs autres structures comme Vitalis et Missing No Tattoo par exemple. Tous ces professionnels proposent soit des partenariats de communication avec l'association ou des offres pour nos bénévoles. Le conseil d'administration a notamment décidé de renforcer les partenariats avec les structures qui partagent les valeurs de l'association.

Nous participons au Comité de la Dynamique Jeux et à plusieurs de ses actions. Ces actions permettent à La Bourse à Dés de proposer ses activités dans des communes où elle n'avait jamais opéré jusqu'à maintenant.

Historique des activités - Animations

L'association est de plus en plus sollicitée pour des animations extérieures (26 contre 23 l'an dernier), parfois pour des événements n'ayant pas trait au jeu mais nous permettant de porter les animations ludiques vers de nouveaux publics. Cette année notamment, poussée par les initiatives de la Dynamique Jeux, l'association a assuré plus d'animations en dehors de la commune de Poitiers. L'association s'est également engagée, de manière régulière, en faveur de structures d'accompagnement et propose ainsi du jeu à des publics en difficulté (Un Hôpital pour les Enfants, Picta Dom'). Cela participe des objectifs de l'association de porter le jeu comme vecteur social et positif. Ces engagements réguliers alourdissent toutefois la charge d'activité de l'association et elle devra s'assurer d'avoir les bénévoles nécessaires à leur réalisation.

Septembre 2022 :

17 – Déambulation costumée
18 et 20 – Animation conteneur CROUS
19 - Village associatif de la Maison des étudiants
23 au 25 - Festival Ultavia 8
28 – Comité Jeux Session 2

Octobre 2022 :

1 au 2 – Festival du Jeu en Poitou Neuville du Poitou
3 - Apéro des assos Animafac
7 au 8 – Animation DD5 Labo de Merlin
15 au 16 – Fan’s League Multivers
26 – Rencontre inter-assos Animafac
31 - Soirée spéciale Halloween

Novembre 2022 :

3 – Murder party SDL LSF

Décembre 2022 :

18 – Animation JdR (labo de Merlin)

Janvier 2023 :

25 – Formation Animafac Budget

Février 2023 :

6 – Soirée JdR spéciale Ménage de Printemps
25 – Jaunay Marigny Game Day

Mars 2023 :

21 – Animation jeu de rôle Un Hôpital pour les Enfants
24 au 26 – Start Up Weekend

Avril 2023 :

2 – Fête du jeu à Sèvres-Anxaumont
12 – Animation JdR Donjons&Dragons labo de Merlin
16 au 18 - Stand « Grand Poitiers Joue » Gamers Assembly
23 – Animation D&D CGR Fontaine le Comte
29 – Hallyu Festival Kadanse

Mai 2023 :

1 – Chamboule Tout « C’est pas du JdR »
3 – Plénière Jeux

Juin 2023 :

3 – Animation huis-clos Casino Royal à Saint-Georges Les baillargeaux
14 - Animation UHPE
20 – Maison d’été MdE
26 – Animation JdR labo de Merlin Agate Tour

Juillet 2023 :

13 - Animation JdR Picta’Dom
24 – Maison d’été

Du côté des permanences jeu de rôle l’association a assuré 110 tables (90 l’an dernier), accueilli 15 narrateurices (16 l’an dernier) et fait jouer plus de 440 personnes (360 l’an dernier) ! Les tables ont été maîtrisées à 70% par des hommes, 26% par des femmes et 4% par des personnes de genre neutre. C’est un score au-dessus de la moyenne associative (autour de 90% de tables maîtrisées par des hommes) mais je pense que nous pouvons encore faire des progrès pour développer la parité. Côté permanences jeux de société la fréquentation a été bonne sur les événements soutenus par la

communication de nos partenaires. Nous avons constaté une grosse baisse de la fréquentation lorsque la communication ne suivait pas.

L'association a renforcé sa présence sur les réseaux sociaux grâce au travail du bureau et notamment à l'engagement de notre chargée de communication Angélique !

Historique des activités - Projets 2021 – 2022

Cette année Ultavia 9 se déroule sur des dates identiques à d'autres évènements ludiques. Il est possible que cela ait un impact sur la fréquentation de l'évènement mais nous restons optimistes concernant l'attrait du festival. Nous communiquons avec les organisateurs de ces autres évènements pour éviter d'autres télescopages.

Côté permanences jeux de rôle, les jeux sans MJ permettent une meilleure participation et plus de flexibilité. Je continuerais aussi les ateliers MJ pour permettre à plus de personnes de devenir MJ à leur tour.

Côté communication, je pense que nous pourrions renforcer notre présence sur Instagram prochainement pour toucher un public à l'âge plus en adéquation avec notre public cible.

J'aimerais que nous continuions à porter le jeu partout, tout le temps : dans les cinémas, dans les collèges et lycées peut-être, au Palais surtout.

État des membres

L'association compte cette année 48 adhérents dont 13 bénévoles. C'est un chiffre en stagnation depuis l'année dernière (45 adhérents et 13 bénévoles). Pour que l'association puisse continuer à mener ses projets à bien, un recrutement est nécessaire notamment au regard des engagements réguliers passés par l'association au cours de la sessions 2022 - 2023.